
 
 
Rapport d’activités 2019-2020 
 
 

Depuis la dernière Assemblée Générale, nous avons effectué deux convois vers l’Albanie : en 
octobre 2019 et en février 2020.  
Nous avons quatre lieux de stockage de matériel, un aux Valettes dans la commune de Bovernier en 
Valais et trois autres au Grand-Lancy. Selon le taux de remplissage nous commençons ou finissons 
en Valais, lieu de départ du camion pour l’Albanie. Nous avons généralement deux équipes 
différentes qui se mobilisent pour le chargement. C’est à chaque fois une joie de se retrouver et tout 
se fait dans une ambiance détendue et une organisation bien orchestrée ! 
Généralement les cartons et sacs sont bien préparés et nous sommes très attentifs afin de n’envoyer 
que du matériel propre et en bon état.  
Un grand merci à Michèle Tornare, gardienne des clés et gérante des différents locaux. Elle fait son 
job magnifiquement et elle organise très bien la réception du matériel que vous nous donnez. 
 
Chaque convoi nous coûte 5000.-frs, montant qu’il faudra certainement revoir à la hausse puisque 
les prix des autoroutes, du ferry et des taxes ont augmenté. A cela il faut ajouter 200 euros pour 
Caritas Albanie qui s’occupe de faire toutes les démarches douanières et s’assure que quelqu’un soit 
au port de Durrès quand le camion débarque du ferry. 
 
Les sources de revenus sont toujours les cotisations, les dons et pour cette année encore la vente du 
calendrier. Cette année  il avait pour thème "La lumière” ;  le moment de sa création est toujours 
riche et festif. 
 
Exceptionnellement, nous avons fait un appel aux dons suite aux tremblements de terre qui ont 
rendu la situation là-bas encore plus difficile. Grâce à votre générosité, nous avons pu faire un 
versement de 3400.-frs à la communauté des sœurs de Shkodra qui ont pu faire face aux urgences 
engendrées par ces séismes. Un grand merci d’avoir répondu si vite à notre appel, d’avoir été si 
généreux et si certains d’entre vous n’ont pas été sollicités, il est toujours possible de réagir car il y 
a encore beaucoup à reconstruire, de nombreuses familles étant encore logées dans des containers. 
 
Si le Coronavirus a bouleversé nos vies en Suisse, je vous laisse imaginer la situation en 
Albanie… ! 
Enormément de personnes vivent grâce à de petits boulots dans la vente, dans la construction ou 
encore dans l’hôtellerie et la restauration. Plus de travail, plus de revenu ! Les sœurs doivent à 
nouveau faire face à un défilé journalier de familles qui n’ont plus à manger. 
 
 
Dans notre quête, j’insiste toujours sur les parrainages qui sont des revenus réguliers qui aident à 
ravitailler les familles les plus pauvres en produits de base comme farine, sucre, huile 
denrées essentielles dans leur alimentation. Malheureusement nous n’en avons que très peu et je 
continue à vous demander de trouver des personnes dans votre entourage qui seraient prêtes à 
soutenir cette action. Même 5.-frs, 10.-frs, 20.-frs…..par mois suffisent à aider. Nous avons vu sur 
place que c’est très important car il y a toujours trop de familles qui ne mangent pas tous les jours. 
 
Voyage  
Bernard , le Père Pierre Donnet et moi sommes allées à Shkodra fin septembre 2019 . Achat et 
distribution de nourriture, visite de la caserne des pompiers qui manque cruellement de matériel , de 
l’hôpital psychiatrique très bien tenu et dirigé par un jeune directeur extraordinaire et dynamique 
qui fait de cet endroit particulier un lieu propre et très gai ! Grâce à lui, nous avons découvert   



Velipojë, une station balnéaire récente et moderne. Il a tenu à nous inviter pour nous remercier car 
nous leur avons envoyé des matelas pour lits médicalisés qui changent la vie de ceux qui sont 
beaucoup alités. 
Nous sommes aussi retournés à l’hôpital de Shkodra et si d’année en année les choses s’améliorent 
il reste encore beaucoup à faire surtout dans l’équipement, et le service de pathologie nous a 
demandé de l’équiper en matelas médicalisés. Il nous est impossible pour le moment de répondre à 
cette demande, nos finances actuelles ne nous le permettent absolument pas. Nous avons fini par un 
peu de tourisme en visitant la magnifique citadelle de Shkodra que l’on admire chaque fois à 
l’arrivée dans cette ville, mais où nous n’étions jamais allés. 
 
En février nous sommes repartis, à six cette fois, dont Marie Mock qui est valaisanne, membre 
d’Alba et très désireuse de s’investir dans l’humanitaire. 
Pour commencer nous nous sommes rendus à Durrès où nous attendait Sœur Afferdita . Elle nous a 
guidés dans les quartiers où le tremblement de terre a détruit des immeubles entiers. 
Comme à chaque fois maintenant, nous avons fait le stock de nourriture que nous avons distribué 
tout au long du séjour. 
Le lendemain de notre arrivée nous avons pu accueillir le camion chargé trois semaines plus tôt et 
c’est une émotion intense de le voir arriver chez les sœurs et de décharger sur place en distribuant 
déjà ce qui peut être donné tout de suite. Le grand pavillon était plein comme un œuf ! 
Nous sommes toujours très bien accueillis dans la communauté que nous connaissons bien 
maintenant;  les liens d’amitié ainsi créés rendent notre séjour très chaleureux. 
Nous sommes rentrés le 21 février, par Bergamo où le coronavirus agissait pleinement, à un jour 
près nous restions en quarantaine ! 
  
Projets 
 

A. Le Covid-19 nous a empêché d’organiser le repas de soutien cette année et nous espérons 
que l’an prochain nous pourrons tous nous réunir pour le plaisir de partager et pour 
augmenter notre capital afin de répondre aux appels des sœurs et continuer à acheminer le 
matériel là-bas. 

B.  Un nouveau voyage cet automne j’espère, pour une nouvelle fois décharger le camion et 
partager le quotidien des Filles de la Charité. Si cela vous intéresse, faites-le nous savoir ! 

 
 
En conclusion, je remercie notre comité toujours actif et dévoué pour toutes les activités déployées 
durant toute cette année, qui se réalisent parfois dans l'ombre comme les chargements des objets 
encombrants chez les particuliers qui le demandent, le tri des habits et la mise en cartons, ainsi que 
les réunions du comité où sont prises les décisions qui s'imposent. 
De nombreux mercis vont à Laetitia Biasse, qui a participé à la création du groupe Alba en 1998, 
puis  à celle de l’Association en 2005. Elle a tenu les comptes jusqu’à aujourd’hui. Sa grande 
famille et son travail ne lui laissent plus beaucoup de temps et elle passe le flambeau à Nicole 
Dupraz qui accepte généreusement. Laetitia reste membre du comité et nous aurons ainsi la joie de 
continuer à la voir. 
 
Un grand merci à tous et continuez à nous soutenir ! 
 
 
 
                                     
 
Chantal FALCETTI 
        Présidente 


